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Социально значимый проект «Здоровое село - здоровая Россия»

 Инициативная группа граждан написала множество пи-
сем в разные инстанции с примерами и просьбами о необ-
ходимости возобновить работу круглосуточно стационара. 
Аргументы, конечно, приводились весомые, это отсутст-
вие автобусного сообщения с районным центром, то, что 
в Родинской больнице пролечивались пациенты из семи 
близлежащих сел и другие. Однако при этом не берется во 
внимание и ряд других факторов, при наличии которых не-
возможно законное открытие круглосуточного стационара. 
Основным из них является кадровый вопрос.

 В один из сентябрьских дней в Родинском Доме культу-
ры состоялся сход граждан села, на котором присутствова-
ли заместитель главы района О.В.Синцова, главный врач 
районной больницы А.О.Баталов, врио заместителя мини-
стра здравоохранения Н.И.Белоцкая, депутат райсовета 
А.Д.Вакаев и другие официальные лица. Были выслуша-
ны обе стороны. Тем не менее вопрос остается открытым, 
жители села стоят на своем.

Родинский “уголок здоровья”

Статистика – это точная и упрямая наука, так 
вот по ее данным в России с 2000 по 2017 годы 
закрыто 5400 больниц. Такие цифры приводят 
эксперты Росстата. Сильнее всего это коснулось 
сельской местности. Подушевое финансирова-
ние в стране с малонаселенными территориями 
привело к такому результату. Экспертами отме-
чено, что реформы здравоохранения анонси-
ровали сокращение неэффективных больниц и 
«простаивающих» коек. Процедура коснулась 
Шипуновского района, в 2015 году закрыта Ро-
динская участковая больница и образована Ро-
динская врачебная амбулатория. Жители села не 
готовы успокоиться по этому поводу. «Есть такие 
случаи, когда медпомощь фактически недоступ-
на», - уверяют они.

 Н.И.Белоцкая, 
врио заместителя мини-
стра здравоохранения 
Алтайского края:

 -По всей стра-
не наиболее остро стоит 
кадровый вопрос в меди-
цине. 

Мероприятия по при-
влечению молодых спе-
циалистов - врачей и 
фельдшеров достаточно 
много, и они эффективно 
действуют. 

Это программы «Земский доктор» и «Сельский фель-
дшер», но ситуация по-прежнему остается сложной, не-
смотря на то, что медикам выделяется жилье, места в дет-
ском саду, подъемные средства. 

 На сегодняшний день готовы документы для капиталь-
ного ремонта поликлиники Шипуновской ЦРБ. Детская по-
ликлиника будет расширена, отремонтирована и доосна-
щена необходимым оборудованием. 

То, что касается сегодняшнего вопроса. Для открытия 
круглосуточного стационара имеются определенные тре-
бования. 

Во-первых, круглосуточное наблюдение дежурного вра-
ча за пациентами. 

Во-вторых, необходимое оборудование и специалисты 
для оказания реанимационных мероприятий. 

На данный момент возможностей возобновления ра-
боты Родинской участковой больницы с круглосуточным 
стационаром не существует. Его закрыли, так как он не со-
ответствовал лицензионным требованиям.

Мнения

 Г.Н.Овчинникова, член 
инициативной группы, жи-
тель с.Родино:

 -Инициативная группа 
жителей села Родино обра-
щалась с письмами к Прези-
денту РФ, в приемный центр 
аппарата партии «Единая 
Россия», в Министерство 
здравоохранения Россий-
ской Федерации и другие 
федеральные службы с од-
ним вопросом: «Почему в 
2015 году без граждан села 

был закрыт круглосуточный стационар в Родинской участ-
ковой больнице?» Ответ один: «Эти действия проводятся 
только с согласованием населения». 

Однако в 2015 году Родинскую участковую больницу 
реорганизовали в Родинскую врачебную амбулаторию. 
Раньше, да и сейчас лечебное учреждение обслуживало 
семь сел. Сегодня врачебная амбулатория обслуживает 
3496 человек. 

Открытие круглосуточного стационара – основная за-
дача. Медицина должна на самом деле быть доступной. 
Мы не всегда сможем попасть в Шипуновскую районную 
больницу, только на такси. 

 Г.Н.Атаманцева, быв-
ший медработник Родин-
ской больницы:

 -Я отработала не один 
десяток лет в нашей больни-
це. Здесь заслужила звание 
«Ветерана труда». 

Это наш «Уголок здоро-
вья», который мы хотим воз-
родить и сохранить. К нам 
приезжают лечиться люди 
из Новоивановки, Порожне-

го, Баталово, Зеркал, Андреевки и Коробейниково. 
Огромная благодарность нашему доктору Елене Пет-

ровне Кузьминой за доброту и самоотверженный труд и 
всем нашим медработником. 

Сельским жителям сложно попасть на прием к доктору 
в Шипуновскую ЦРБ. Нас здесь все встречают как родных.

Л.В.Коновалова, быв-
шая медицинская сестра 
Родинской больницы:

 -Мы не можем говорить 
спокойно, эмоции перепол-
няют. Каждый из нас работал 
честно и добросовестно. 

Мы спасали жизни людей, 
были своеобразной реани-
мационной службой, оказы-
вали всю необходимую не-
отложную помощь. Сколько 

было тяжелых случаев в нашей практике! Каждого паци-
ента выхаживали, как родного и близкого человека. 

Сейчас, если задуют бураны, то не всегда есть возмож-
ность доехать до райцентра. Сложно тем, у кого больные 
старики и дети. Между тем родинская больница полностью 
сохранена в хорошем состоянии. 

Просим - найдите возможность и возобновите работу 
круглосуточного стационара.

В.И.Котова, бывший ме-
дработник, стаж 40 лет:

 -Я приехала в Шипунов-
ский район в село Родино из 
далекой Башкирии по зову 
сердца. Эта больница стала 
моим вторым, а то и первым 
домом. 

Наше поколение меди-
ков работало на совесть. 
Нам не приходило в голову 
оскорбить или нагрубить 
больному. Каждый знал свои 
обязанности и выполнял их 

ответственно и добросовестно. 
В мою семью пришла беда: супругу отняли ногу. Хирурги 

Беляев, Федоренко, Нечаева все сделали профессиональ-
но. 

Но мы долго ходили по кабинетам, муж на инвалидной 
коляске, не мог получить инвалидность. С нами то не же-
лали разговаривать, то откровенно грубили. 

Мне стыдно за сегодняшних медиков. Я привыкла ве-
рить людям, которые занимают руководящие посты. В на-
шей больнице такого откровенного хамства не было.

 Комментарии экспертов

А.Д.Вакаев, депутат 
районного совета:

-Мы все заложники за-
кона. Есть требования и 
нормы, которые вынужде-
ны соблюдать. 

Медицина переживает 
не лучшие времена. Мно-
гие из нас сталкиваются 
в повседневной жизни с 
равнодушием врачей, по-
рой и непрофессионализ-

мом. Человек остается один на один со своей болью, со 
своей трагедией. 

Есть стандарты оказания медицинской помощи, кото-
рые необходимо соблюдать.

Я обещаю не оставлять без ответа вопрос, каким обра-
зом была закрыта Родинская участковая больница, было 
ли это законно. 

Мы с инициативной группой обратимся за помощью к 
депутату Госдумы Российской федерации Сергею Алек-
сандровичу Шаргунову через его помощника Владимира 
Викторовича Кошкарова. Вопрос будет решаться.

 А.О.Баталов, главный 
врач Шипуновской ЦРБ:

 -У нас в районе функци-
онируют 39 подразделений 
Шипуновской ЦРБ. Они 
укомплектованы штатами, 
оборудованием. 

Моя задача сохранить 
то, что есть. Я против за-
крытия каких-либо лечеб-
ных учреждений.

 В разное время сущест-
вуют определенные нормы и требования оказания меди-
цинской помощи. 

Родинская участковая больница была реорганизована 
во врачебную амбулаторию, не моими личными полномо-
чиями, а решением всех уровней власти. Основная про-
блема - кадровая. Ушла одна плеяда врачей, другая на 
смену не пришла. 

Круглосуточный стационар не может функционировать 
без квалифицированных специалистов, без необходимого 
оборудования. Именно без дежурного врача и реанимаци-
онного отделения. На сегодняшний день есть такой закон, 
который необходимо соблюдать.

 Родинская врачебная амбулатория укоплектована шта-
том сотрудников, есть терапевт. Действуют стоматологи-
ческий кабинет и дневной стационар. Работает аптечный 
пункт. Поверьте, это немало, есть положительные момен-
ты, на которые необходимо обращать внимание. Давайте 
беречь то, что есть.

Вместо эпилога
Вопрос на самом деле является достаточно острым. На 

сегодняшний день нет правовых оснований для открытия 
круглосуточного стационара на базе Родинской врачеб-
ной амбулатории, отсутствуют врачебный персонал, ме-
дицинское оборудование. Для блага сельчан необходимо 
сохранить существующий «Уголок здоровья» и приложить 
к этому максимальные усилия. Это должно стать задачей 
и власти, и руководства ЦРБ.

Оксана САНАЕВА. 
Фото автора.

Есть проблемы. Число пенсионеров увеличивается.

Принято единогласно. Вопрос на контроле.


